# Musik am Scheffel-Gymnasium

## Klassenorchester für die Fünftklässler

Letzten Montag besuchte ich eine Musikstunde der besonderen Art. Die fast 30 Kinder der 5c des Scheffel-Gymnasiums bildeten ein Klassenorchester aus unterschiedlichen Instrumenten. Jeweils eine fünfte Klasse wird am Scheffel Instrumentalklasse. (Die anderen Fünfer bereiten singend das Schul-Musical vor.) Dieses Jahr darf die 5c das Klassenorchester der "Instrumentenqueen" Frau H. sein.

Anfang der 6. Stunde stand die 5c laut grölend und schwatzend vor der Tür und wartete auf die Lehrerin. Als die Kinder hereinkamen, wussten alle gleich, was sie von wo holen mussten. Als alle Instrumente bereit waren, begrüßte man sich: Die

Schüler sangen und Frau H. Spielte Klavier. Danach wurden die Instrumente aufgebaut. Es gab eine Klarinette, drei Gitarren, eine Posaune, 18 Blockflöten, ein Schlagzeug und ca. zehn Glockenspiele. Erst wurde das Lied "Der Schornsteinfeger" gesungen, danach spielte die drei Schüler am Klavier mit, daraufhin stiegen die Glockenspiele mit ein. Darauf übten Flöten, das Gitarrentrio, Posaune und Klarinette in dieser Reihenfolge allein. Abwechselnd wurden dann mit den Flöten, den Glockenspielen, dem Klavier und den Gitarren verschiedene Stimmen ausprobiert. Dann wurde Tutti gespielt. Tutti heißt alle. Es wurden unklare Begriffe geklärt und anstehende Aufführungs-Termine besprochen. Am Adventsfest wird für die Eltern wie folgt gespielt:

- 1. Tutti
- 2. Gitarren
- 3. Glockenspiel + Klavier
- 4. Bläser
- 5. Tutti

Im Gespräch mit den Schülern fand ich Folgendes heraus:

## Sofia T. (Gitarre)

"Ich lerne schon zwei Jahre lang Gitarre. Meine Mitspieler sind Caleb und Konstantin. Ich wollte Gitarre spielen, weil man sie nicht zusammenbauen muss und halt dann gleich los spielen kann."

# Marie R. (Glockenspiel)

"Ich spiele eigentlich auch Gitarre, doch da ich etwas Neues ausprobieren wollte, habe ich mich dafür entscheiden, Glockenspiel zu spielen."

#### Milena A. (Glockenspiel)

"Ich habe kein Glockenspiel oder andere Instrumente gespielt. Das heißt, dass ich Flöte oder Glockenspiel lernen muss. Da man die Flöte aber kaufen muss, habe ich mich fürs Glockenspiel entschieden."

### Amelie G. (Klarinette)

"Ich spiele seit acht Monaten Klarinette. Eigentlich spiele ich mit Anna, sie wollte jedoch mal Glockenspiel ausprobieren und spielt deshalb nur bei Auftritten Klarinette"

#### Frau J. Hesse

"Da der Schulleitung das Fach Musik sehr wichtig ist, gibt es die Musikpoolstunde für die fünften Klassen. Wir führen im gesamten Schuljahr mehrere Stücke auf. Im "normalen" Unterricht singen wir oft die Lieder, die wir in der Poolstunde spielen."

Nach der Probe packten alle ihre Sachen zusammen und gingen in die Mittagspause.

So viel zu Thema Musik am Gymnasium.

Ein Bericht von Emma Schmidtblaicher, 6b